

“SEOM tendrá entre sus prioridades el asesoramiento a los oncólogos de todos los requerimientos y procedimientos necesarios para la acreditación en calidad de los Servicios de Oncología”, ha señalado

Dr. César Rodríguez, nuevo presidente de SEOM

- Es jefe de Sección del Servicio de Oncología Médica del Hospital Clínico Universitario de Salamanca y asume la presidencia el 21 de septiembre, tras la Asamblea General de Socios.
- El Dr. Javier de Castro, jefe de Sección del Servicio de Oncología Médica del Hospital Universitario La Paz de Madrid, ha sido elegido vicepresidente.
- Entre sus líneas estratégicas de trabajo se encuentran la puesta en marcha de un gran proyecto sobre evaluación de resultados y datos en vida real, y continuar con la elaboración de documentos de consenso con otras SSCC incluyendo las áreas de largos supervivientes y las de prevención primaria y secundaria. Acceso a fármacos y Medicina de Precisión continúan como prioridades.

Madrid, 22 de septiembre de 2023.- El Dr. César Rodríguez ha asumido la Presidencia de la Sociedad Española de Oncología Médica (SEOM), tras la Asamblea General de Socios, celebrada el 21 de septiembre de 2023, durante el Congreso SEOM2023, después de ocupar el cargo como vicepresidente desde el 22 octubre de 2021.

El Dr. Rodríguez ha indicado que una de sus líneas de trabajo estará basada en “dar continuidad a aquellos proyectos que desde la Presidencia de la **Dra. Enriqueta Felip** han sido estratégicos”. En este ámbito destaca todo lo que tiene que ver con **acceso a fármacos**, Medicina de Precisión y la convocatoria de becas de ayuda a la investigación. “En el primer tema en los últimos años se han hecho algunos avances en el acercamiento a las administraciones, Ministerio de Sanidad y Agencia Española del Medicamento, pero todavía queda mucho recorrido en este sentido”.

Respecto a la **Medicina de Precisión**, apunta que se dará continuidad al Observatorio y “hay que ver cómo SEOM puede contribuir a que el acceso a los diferentes planes territoriales sea más homogéneo, identificando en cada uno de los territorios qué papel podemos tener para que llegue de una manera más rápida y equitativa a todas las CCAA”. Además, resalta la importancia “no solo de mantener las **becas de ayuda a la investigación** sino que queremos intentar crecer en áreas de innovación y dar soporte, estableciendo mecanismos de apoyo, a los centros emergentes que han tenido menos capacidad hasta ahora para solicitarlas”.

Y, en el terreno de la **Docencia** tras la reciente presentación del informe *Formación en Oncología Médica: Situación actual y recomendaciones*, resultado de un riguroso análisis y discusión por parte de un panel de expertos líderes en el campo de la Docencia de Grado en Oncología Médica encabezados por el **Prof. Juan Jesús Cruz**, el **Dr. Rodríguez** asegura que “es el momento de implementar medidas para mejorarla”, asegura el Dr. Rodríguez.

El nuevo presidente hace hincapié también en la necesidad de “seguir dando mucho peso a todas las **Secciones y Grupos de Trabajo** analizando todos los proyectos en activo para identificar áreas de mejora”.

Prevención y calidad

El Dr. César Rodríguez adelanta además nuevas líneas estratégicas que tiene previsto poner en marcha. “El *Plan europeo de lucha contra el cáncer* considera primordial las áreas relativas a la **prevención** y la Oncología Médica no puede quedar fuera de lo que es la divulgación de las estrategias tanto en cribado como en prevención primaria”. Y, en esta misma línea, indica que se reforzará “todo lo que tiene que ver con ejercicio y hábitos de vida saludables porque cada vez más se está demostrando que influyen en el pronóstico de los pacientes ya diagnosticados y por tanto, tienen un impacto real, no solo en calidad de vida, sino también en supervivencia”. Para ello, plantea “identificar cómo desde SEOM se puede generar una cultura de implementación de unidades en algunas áreas, como las de de ejercicio físico y que refuercen el papel de los hábitos de vida saludable; la Oncología no sólo es tratamiento, no sólo es Medicina de Precisión, no sólo son nuevos fármacos, sino que también queremos tener un protagonismo en lo que es prevención primaria y secundaria”.

Otra estrategia destacada, para el Dr. César Rodríguez, es el área de calidad. “En los próximos años va a ser necesaria la acreditación de los Servicios de Oncología con diferentes estándares de **calidad** y SEOM se quiere constituir en el garante del asesoramiento de todos los requerimientos y procedimientos que van a ser necesarios”. Para ello, explica, “se ha creado un Grupo de Trabajo, que estará liderado por la **Dra. Charo García Campelo**, para trabajar en la formación en acreditación en calidad, y que los socios puedan recurrir a él para buscar asesoramiento y acceder a programas de calidad”.

Largos supervivientes y datos

El Grupo Trabajo de **Largos Supervivientes**, liderado por la **Dra. Ruth Vera**, va a ser también impulsado “en dos aspectos fundamentales, explica el nuevo presidente, en los pacientes libres de enfermedad, supervivientes a largo plazo, elaborando documentos de consenso en colaboración con otras sociedades científicas de cómo abordar todos los retos existentes; y, en la nueva figura de los largos supervivientes con enfermedad no curada, en los que las nuevas estrategias de tratamiento hacen que aunque son portadores de la enfermedad pueden tener supervivencias a largo plazo, lo que genera un escenario que hasta ahora, salvo en algunos tumores, no contemplábamos y va a requerir también de recomendaciones y posicionamientos nuevos”.

“Y luego hay otra línea de trabajo que también consideramos estratégica, asegura el Dr. César Rodríguez la de **resultados y práctica clínica**. En este momento SEOM quiere embarcarse de un gran proyecto sobre datos en vida real y acceso a información, poniendo en marcha herramientas de inteligencia artificial, intentando vencer barreras que en este momento tenemos, fundamentalmente administrativas, y que podamos generar una cultura de obtención de datos en vida real que permita tener accesos a datos masivos, por ejemplo, sobre acceso a resultados de una determinada indicación en condiciones de práctica convencional, toxicidad, patrones de prescripción, equidad, tiempos de aprobación, etc”.

Pacientes, estudiantes y Latinoamérica

El Dr. Rodríguez considera asimismo importante el acercamiento a dos colectivos: pacientes, participando en aspectos que favorezcan su formación y participación a todos los niveles, y estudiantes de Medicina,

dando a conocer la especialidad desde un punto de vista mucho más actualizado y moderno que permita mejorar la imagen de la Oncología Médica de cara a los futuros MIR.

Y, reconoce una asignatura pendiente que querría también abordar, “generar lazos con Latinoamérica, con las sociedades científicas hispanohablantes creando un foro de identificación de necesidades comunes”.

En la Asamblea General de Socios SEOM se eligió la candidatura a la renovación parcial de la Junta Directiva de SEOM, que recayó en el grupo de oncólogos médicos que ha encabezado el **Dr. Javier de Castro**, jefe de Sección del Servicio de Oncología Médica del Hospital Universitario La Paz de Madrid.

La nueva Junta Directiva 2021-2023 de la Sociedad Española de Oncología Médica queda compuesta por los siguientes doctores:

Presidente: **Dr. César Rodríguez**, jefe de Sección del Servicio de Oncología Médica del Hospital Clínico Universitario de Salamanca.

Vicepresidente: **Dr. Javier de Castro Carpeño**, jefe de Sección del Servicio de Oncología Médica del Hospital Universitario La Paz de Madrid.

Secretario: **Dr. César Serrano García**, oncólogo médico del Hospital Universitario Vall D'Hebron de Barcelona.

Tesorera: **Dra. Sara López-Tarruella Cobo**, oncóloga médico del Hospital General Universitario Gregorio Marañón de Madrid.

Vocales **Dr. Manuel Cobo Dols**, oncólogo médico del Hospital Regional Universitario de Málaga.

Dra. Susana de la Cruz Sánchez, oncóloga médico del Complejo Hospitalario de Navarra.

Dr. Javier Gallego Plazas, oncólogo médico del Hospital General Universitario de Elche de Alicante.

Dra. Rosario García Campelo, jefe del Servicio de Oncología Médica del Complejo Hospitalario Universitario A Coruña (CHUAC).

Dra. María José Méndez Vidal, oncóloga médico del Hospital Universitario Reina Sofía de Córdoba.

Dra. Eva Muñoz Couselo, oncóloga médico del Hospital Vall d'Hebron de Barcelona.

Dr. Javier Puente Vázquez, oncólogo médico del Hospital Clínico San Carlos de Madrid.

Dra. María José Safont Aguilera, oncóloga médico del Hospital General Universitario de Valencia.

Biografía resumida Dr. César Rodríguez

Nació en Salamanca el día 13 de abril de 1969. Licenciado en Medicina por la Universidad de Salamanca en julio de 1993. Obtuvo la plaza de formación MIR en la convocatoria de octubre de 1993, realizando la Residencia de Oncología Médica entre enero de 1994 y diciembre de 1997 en el Hospital Universitario de Salamanca. Desde mayo de 1999, se incorpora como adjunto especialista del Servicio de Oncología Médica en el Hospital Universitario de Salamanca, donde actualmente es Jefe de Sección, siendo responsable de la Asistencia e Investigación Clínica en Cáncer de Mama.

Forma parte del equipo, investigador del Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca (IBSAL). Máster universitario en Tratamiento de Soporte en el Paciente Oncológico por la Universidad de Salamanca. Es profesor asociado de Ciencias de la Salud del Departamento de Medicina de la Universidad de Salamanca. De 1999 a 2020, ha sido coordinador de Docencia de Residentes de Oncología Médica.

En lo que se refiere a SEOM, ha formado parte de la Junta Directiva en la Presidencia del Dr. Ramón Colomer y posteriormente en la del Dr. Miguel Martín. Participó en la creación durante la primera de ellas de la iniciativa +MIR para residentes y adjuntos jóvenes. Ha sido miembro de la Sección SEOM de Cuidados Continuos, y, coordinador del Grupo de Trabajo de Biosimilares. Durante la Presidencia del Dr. Juan J. Cruz, fue secretario científico de SEOM. Ha sido también coordinador científico de varios Congresos SEOM.

Sobre SEOM

La Sociedad Española de Oncología Médica (SEOM) es una sociedad científica de ámbito nacional, sin ánimo de lucro, constituida por más de 3.200 profesionales del ámbito de la Oncología, con el objetivo de mejorar la prevención, el diagnóstico, el tratamiento y el seguimiento del cáncer con un enfoque multidisciplinar. Para ello promueve estudios, actividades formativas y de investigación, divulgación e información dirigidos a sus socios, los pacientes y la sociedad en general.

SEOM es el referente de opinión sobre la Oncología en España y es garante de la defensa y promoción de la calidad, la equidad y el acceso a la atención del paciente oncológico. Los valores que la definen son: rigor científico, excelencia profesional, innovación, integridad, compromiso, independencia, colaboración y transparencia. Para saber más sobre la Sociedad Española de Oncología Médica, puede visitar su página oficial <http://www.seom.org> o seguirnos en nuestro canal de Instagram [@seom_oncologia](#), Twitter [@_SEOM](#) o LinkedIn [@sociedad-española-de-oncología-médica](#).

Para más información:

Departamento de Comunicación SEOM

Mayte Brea – maytebrea@seom.org – 663 93 86 42

José García – josegarcia@seom.org – 663 93 86 40

Marisa Barrios – marisabarrios@seom.org – 652 15 88 24